



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba-Ecuador-Viernes 5 de Abril de 1918

No. 194

“LOS ANDES”

Interdiario independiente

APARECE LOS

lunes, miércoles y viernes.

Suscripción mensual \$ 0.60

Suscripción anual 7.00

Número suelto 0.05

Avisos y remitidos: precios convencionales.

El servicio de suscripciones, fuera del lugar, se atenderá sólo cuando se pague su valor, adelantado.

Apartado de Correos N° 44.

ALGO MAS SOBRE IMPUESTOS

Es lástima que, por haberse separado de la Redacción de "El Día" el Sr. Antonio Alomía Llori, que usó el pseudónimo Eliseo mientras escribió en ese diario, nos veamos privados, ojalá solo sea precariamente, de su pluma. Hasta que vuelva a esgrimirla, nos place dejar constancia d'que, en los últimos tiempos, él ha sido quien con más empeño y lucidez ha tratado el problema económico y ha procurado señalar remedios, más o menos eficaces, para soliviantar nuestra decadencia financiera.

En fin, no cabe sino aceptar los acontecimientos y, por nuestra parte, continuar la ruta, aunque sea con tropiezos. Ampliando los conceptos que, sobre el problema rentístico, emitimos en nuestra edición antepasada, apuntaremos breves consideraciones más en lo que atañe al punto que venimos sosteniendo, esto es, que antes de crear nuevos gravámenes, medida que estimamos incompatible con las circunstancias del momento, se piense en un sistema mejor ordenado de recaudación e inversión de las rentas fiscales. Cierta que ello supone estadística, formación de catastros, reforma de algunas leyes, sustitución íntegra de otras, etc., pero es fuerza iniciar la gran obra sin tardanza, puesto que en ella está el peligró. Además, creemos que, en tratándose de la imposición de nuevos tributos, no se procederá conforme la ciencia lo exige, sino que, a la postre,

secundará al expedito recurso de siempre, que ha consistido precisamente en aumentar la cifra de los indirectos o secundarios, por cuanto no hieren tanto la imaginación del pueblo y se hacen, de ese modo, aparentemente aceptables. Se han implantado impuestos calcándolos de otras naciones, sin tener en cuenta nuestras condiciones económicas y morales, cuyo estudio es necesario para que un sistema rentístico resulte adecuado. Esta ha sido una de las causas primordiales del desbarajuste que ahora lamentamos y que no lo hubiéramos comprendido si la evolución que ha determinado la conflagración europea, no nos hubiera convencido de que un Gobierno que finca su sostenimiento en ciertos impuestos, como las entradas aduaneras, por ejemplo, está colocado en una situación falsa, puesto que la depresión que, por tal motivo, ha experimentado el comercio internacional ha sido la causa para que disminuyan dichas rentas.

Producido el déficit en el presupuesto, es natural que se procure el equilibrio, por lo mismo que, de continuar así, no se podría evitar que se retrotraigan las energías indispensables al buen Gobierno, produciendo un estancamiento de la vitalidad en las esferas oficiales. Pero para ello, no es menester poner en juego medidas violentas, para que no se vuelva a decir que nuestros hombres de estado, guiados tal vez por falsos conceptos, consideraron como fuentes de recursos todas aquellas materias susceptibles de tener siempre un valor en movimiento, desprecupando renglones verdaderamente imponibles, de lo cual ha resultado que se han puesto trabas a las industrias, a las energías humanas, con perjuicio de la prosperidad nacional.

Y para que no falte una nota de veras ingrata en el señalamiento del cúmulo de errores y defectos que imperarán en la percepción de los impuestos, queremos indicar algo que constituye una pú-

blica depredación y un motivo para que crezca la repugnancia de pagar las contribuciones. Los Colectores fiscales entregan, a los agricultores para el cobro por la vía coactiva, las cartas de la tributación territorial u otros gravámenes, pero es el caso que se abusa y no se cobra, porque estos funcionarios a lo único que se concretan, sobre todo en los pueblos, es a exigir por la fuerza lo que ellos llaman sus derechos y procuran chupar la sangre, si es posible, de los infelices contribuyentes y en la mayoría de los casos, regresan sin efectuar el cobro encomendado por los Colectores. Eso es un robo y un perjuicio evidente para el Fisco, originado por la mala reglamentación de las recaudaciones.

¿No es ésto inaudito? Lo dicho ¿no prueba lo que venimos sosteniendo?

Oportunamente volveremos sobre el mismo tema.

Instantáneas

El respeto que nos merecen las ajenas creencias y la tolerancia con que miramos ciertas prácticas religiosas, nos han impuesto silencio siempre que el caso así lo requiera; pero hay cosas que, por inconvenientes, usando el término más suave, deberían proscribirse de nuestras costumbres.

Eso de adornar puertas y balcones con cortinas, cuando ha de pasar procesión por una calle, es un hábito social que... ¡vamos! fué bueno para el siglo que pasó, cuando aún estábamos sumidos en las tinieblas de un

GUERRA EN COLOMBIA

Vendo algunas vacas de muy buena calidad y peñadas de toro inglés, raza Holstein-Freisian pura sangre. Quien interese puede verme todos los domingos en la hacienda Sillahuan, situada a pocas cuadras de Licán.

M. RESTREPO Riobamba Febrero, de 1918.

régimen político demasiado oscurantista.

No criticamos aquellos cortinajes ad-hoc que, al ser exhibidos, a la vez que el lujo y el arte contribuyen a dar realce a una ceremonia, el sentimiento religioso paga tributo a la divinidad: ello es decente y un culto cuya magnificencia impone circunspección a los espíritus mal avenidos con esas manifestaciones externas de devoción. Pero no se diga que colchas y sobrecamas, siquiera sean de crochet o de raso de China, son muestra de cristiano respeto: ellas sugieren hasta malos pensamientos y son prendas de lo más irrespetuosas, porque traen consigo recuerdos de dormitorio que... ¡tente pluma!

Prendas hay que no se hicieron para lucidas como cara de buena moza pegada a cuerpo de sílfide. En pasadas procesiones hemos visto cortinas tan abigarradas y zurcidas que, a gritos, se quejaban de que las hubiesen sacado a vergüenza pública, haciéndolas comidilla de epigramas y murmuraciones.

A Dios lo que es digno de El... y a la cama la sobre cama.

Parece que el Municipio ha descuidado el ornato de la población y, en prueba de ello, ahí están ciertas construcciones por él permitidas que en vez de embellecer o dar un aspecto un tanto agradable a las calles donde están ubicadas, desdican mucho del empeño que debiera demostrar el Ayuntamiento en pro del ornato de la urbe.

Pero el caso es que el Consejo está en las nebulosas y no sabemos en qué proyec-

Virgilio Ruiz C.

—Profesor de Piano—

Habiendo resuelto, permanecer una corta temporada en esta ciudad, me es grato ofrecer mis servicios, a la culta sociedad del Chimborazo.

Doy lecciones de piano, a domicilio, compongo y aho toda clase de Pianos y Pianolas; mi tarifa es tá al alcance de todas las fortunas.

Tengo mi domicilio en la Carrera Sucre, casa de la señora Rosario Ruiz. Mzo. 27.

tos, dejando que en sus barbas se cometan pecados capitales contra el buen gusto y las más rudimentarias nociones de Arquitectura. Hay edificios detestables y otros tan llenos de *guaraguñas* que son, ni más ni menos, como la hija de María Ignacia que de puro fea caía en gracia.

En breve nos ocuparemos, con la debida extensión, sobre este asunto de innegable importancia. Hasta que esa oportunidad llegue, *au revoir*.

Los franceses en Berlín

Vendo mi quinta denominada el "Cisne", situada en la salida de Yaruquíez. Para condiciones y precios, puede verse en la misma quinta.  
MARGARITA MARTINEZ.  
1.-v.

DINERO

Se desea tomar una casa en anticresis. Entenderse con el Mayor

PABLO M. GUERRERO casa de la Señora Ramona P. v. de Chiriboga, carrera Pichincha 4a. cuadra...M.2

¡Aprovechad!

Se vende en la hacienda Guayllabamba toretes de media sangre Holstein, de superior calidad, por el cómodo precio de ochenta sucres cada uno.

Para lo relacionado con este negocio entenderse con el suscrito en la misma hacienda.

Luis F. Jácome H.

CALZADO FINO

para mujer, artículos de fantasía inmejorables por su calidad y precio.

SALOMON BARAKAT.

A los Damnificados del "Tungurahua"

En las haciendas "YANAYACU" Y "HATILLO," jurisdicción de la parroquia de MOCHA, se necesitan PEONES para el trabajo.

También un MAYORDOMO y un AYUDANTE. Salarios y condiciones muy ventajosas. Para lo relacionado con este aviso pueden entenderse con su dueño en las mismas haciendas.

Club OASIS

A indicación de mis clientes he instalado este Club en casa del señor Vicente A. Costales, situado en la carrera 10 de Agosto, en donde, además de los juegos de azar y billar, he inaugurado un exquisito servicio de cenas. Esmero en el servicio y precios módicos.

El propietario.

Compañía Ecuatoriana de Vapores

(Editorial de "El Tiempo").

Desde hace algunas semanas viene produciendo algún ruido en el país la formación de una Compañía Ecuatoriana de Vapores promovida en Quito, por una Junta de capitalistas, y en torno de la cual se debaten contrarias opiniones; pues mientras unos consideran la empresa enteramente viable y la miran con el más entusiasta optimismo, otros la juzgan superior a las fuerzas económicas del país y de difícil realización en la época presente.

Quizá todos llegarán a un acuerdo enteramente favorable al proyecto de la flota mercante nacional, si tuvieran una precisa información sobre el *modus operandi* que piensan adoptar los iniciadores, y esto es lo que vamos a explicar en algunos párrafos después de haber adquirido amplios informes sobre la naciente empresa.

En efecto: si se piensa en que el país pueda aportar cinco millones de sucres en esta época de crisis, y que no se pierda tiempo en mandar a construir vapores, hacer diques, establecer maestranzas, y conseguir tan valiosos elementos en el menor término posible para ver iniciada la carrera de vapores nacionales y declarar triunfantes nuestra autonomía en materia de transportes marítimos, claro está que sería un cuento de hadas tan breve y colosal adquisición, hoy más difícil que nunca por el trabajo incesante a que están dedicados los astilleros del exterior para reponer el tonelaje perdido en la guerra mundial, por el alto precio de los materiales, por la escasez de brazos aplicables a las construcciones navales etc. etc.

La Compañía, según entendemos, no pretende ni prometer hacer maravillas. Quiere sí aprovechar de esta época de crisis de barcos, en la que cada día se palpa con creciente angustia la falta de buques para el transporte de nuestros productos, a fin de que nazca de esa misma imperiosa necesidad el perseverante propósito de adquirir una flota para el Ecuador.

En una palabra, y como alguien ha dicho ya, así como llegó un día en que sonó la hora del Ferrocarril para nuestro país, y Ferrocarril hubo; hoy parece haber sonado la hora del vapor mercante nacional, y vapores tendremos.

La Compañía no esperará que el capital esté reunido, ni acometerá el proyecto en la magnitud que ha sido ideado: comenzará con los recursos que pueda acumular enseguida y hará la obra inicial en relación con esos recursos.

Tal será el principio: lo demás será obra del porvenir, si se labora con perseverancia, cuando se vean los resultados prácticos del primer intento, cuando se advierta que se trabaja con éxito inmediato y que no se sueña con buques fantasmas en el reino de la fantasía.

Si aquí mismo en nuestra propia tierra, donde todo es incipiente, se construyen barquitos capaces de afrontar rudas travesías y hacen carreras periódicas durante largos años sin que se hable con frecuencia de siniestros marítimos ¿por qué no ha de ser posible que con un esfuerzo mayor, y entrando en el empeño un capital de consideración se construyan barcos apropiados para la navegación costanera?

Hoy van ya hasta Panamá por el Norte y hasta Paita por el Sur, llevando productos nacionales, nuestras balan-

dras y pailebots, construídos en las playas de Posorja. Si la necesidad nos sigue apurando, como así parece, haríamos también buques a vapor suficientes para llenar el vacío.

Tales son, en breves líneas, según se nos ha explicado, los propósitos de la Compañía en formación: hacer algo cuyos resultados se vean pronto, ensanchar luego la esfera de su actividad y concluir con el desarrollo total de su proyecto.

Nosotros creemos que el país necesita hacer un esfuerzo superior en el sentido que se propone la Compañía; esto mismo viendo que algunos países del continente, como Nicaragua, por ejemplo, acaban de verse privados del tráfico extranjero de viajeros, cual ocurre en el puerto de San Juan del Sur; Guayaquil es un puerto fluvial que siempre ha estado amenazado con la suspensión del servicio de vapores, razones de sanidad internacional crean otro orden de dificultades para las naves que podrían hacer escala en Guayaquil, y todo esto reunido y bien considerado debe obligarnos a tomar en serio y a darle toda la importancia necesaria a la Compañía Ecuatoriana de Vapores.

Como dicen los promotores: la cuestión está en poner a flote una cáscara de nuez. Lo demás será la continuación de ese punto de partida.

La gran ofensiva alemana.

Por telégrafo  
Abril 4

"Los Andes".—Riobamba  
La opinión del Santo Padre.—Actividad en todos los frentes.—Enorme cantidad de prisioneros.—Ataques y rechazos.—Otras noticias.

El Santo Padre ha lamentado el bombardeo que los alemanes han efectuado contra una de las Iglesias de París, donde perecieron tantos inocentes.

La batalla se mantiene activísima.

Los franceses han efectuado algunos progresos en el Somme y Demunin.

Desde que empezó la ofensiva en el frente francés los alemanes han hecho más de 70 000 prisioneros.

Los teutones capturaron las alturas de Morenoil y rechazaron a los aliados que intentaban recapturar las posiciones hacia el oeste de Montdidier.

Corresponsal.

En esta Imprenta se ejecutan toda clase de obras concernientes al arte.

Hotel Metropolitano en Quito

Altamente satisfactorio me es poner a disposición de público en general, y de las personas aficionadas al confort, la buena mesa, y al orden, mi nuevo hotel, para cuya instalación no he omitido recurso alguno.

La mejor recomendación que puedo hacer de él, para que Ud. se dé cuenta del prestigio que ha adquirido, es que le honre con su alojamiento o, por lo menos, sentándose a su apetitosa mesa.

Hállase inaugurado, un buen servicio de bar y cantina.

Para todo lo relacionado con el Hotel sírvase dirigirse al Administrador, que lo atenderá amablemente.

ISAAC J. ABOAB, propietario.

IMPORTANTE

Por tener que ausentarme, suplico a todas las personas que aun tienen prendas y pagarés en mi casa, se sirvan recogerlos hasta el 15 del mes de Abril; el 16 del mes indicado salgo del lugar y no tendrán a quien reclamarlos.

Por la razón expresada, vendo una casa quinta de mi propiedad, a tres cuadras de la plaza San Alfonso, siendo un verdadero porvenir para la persona que la compre.

M. Vicente Romero

# Construcción de caminos

## Filantropía de un colega

Nuestro apreciado colega "El Telégrafo", inició, con mucho patriotismo, una suscripción en Guayaquil, en favor de los damnificados por el Tungurahua, encabezándola con la suma de \$ 50,00 y, merced a sus gestiones y al prestigio de que goza ese simpático diario porteño, ha logrado reunir cuatrocientos sueros, que ha remitido al Municipio de Guano.

Por acuerdo de los miembros de la Junta Orientalista, del Concejo Guaneño y de la primera Autoridad provincial, esa cantidad y otra que, de diversos lugares de la República, han ofrecido enviar varias corporaciones, se emplearán en la construcción del camino de Penipe al Palmar.

Nos parece muy acertada la idea y digna de aplauso. Una vez que hay fondos para la obra citada y hay probabilidad de acrecentar sus rentas, es muy justo que se pague buenos jornales a los obreros, estimulándoles de ese modo y dando también, así, cumplimiento a los deseos de los donantes, ya que los pagos que se efectúen constituirán un verdadero auxilio para los habitantes azotados por las furias del terrible volcán, quienes no tenían en que emplear sus actividades, una vez que la naturaleza les había negado lo que hacían falta para poder subsistir, viéndose obligados, por esa causa, a abandonar fértiles y productivas tierras, que, antes de las erupciones del Tungurahua, constituían su patrimonio y la fuente de riqueza para ellos y sus familias.

No por eso querríamos que se abandone el camino al Mo-

rona, todo lo contrario, estimamos muy perjudicial la suspensión de la asignación mensual fijada por el Gobierno para ese objeto y pedimos e insistiremos que, tan pronto como pueda, el Poder Ejecutivo ordene que se reanude el pago de dichas pensiones, ya que, en los momentos actuales, ocasionaría incalculables daños la interrupción de dichos trabajos; si se abandona la parte construida del camino, después de poco tiempo quedará perdida esa sección y se habría votado inútilmente una buena suma de dinero.

Es evidente y no admite discusión el estado de penuria en que se encuentra el Gobierno, casi podríamos decir que están en bancarota las arcas fiscales y, claro, no podemos exigir imposibles, pero si deseáramos que, patrióticamente y desinteresadamente, se estudie, con el mayor empeño, las obras en construcción, en las diferentes provincias, nombrando una comisión para el efecto, y se dé preferencia a los trabajos que sean de más importancia, para que no se despilfarran las rentas nacionales, en el afán de abrir vías de comunicación por muchas partes, a la vez, sin ver la posibilidad de su realización y las conveniencias nacionales.

## De Guano.

Sr. Director de "Los Andes" *Riobamba.*

Principio estas malpergeñadas líneas, saludando al digno personal de "Los Andes", por pascuas, y ambicionando que en éstas y en lo futuro, todo les sea suma prosperidad y la vida les sonría siempre complaciente y buena.

Señor Director: con afán quiero comunicar el asunto escandaloso del día, en este lugar, por el que se han levantado quejas y temores, incul-

# El tren del Sur

Arribó con un gran surtido de mercaderías para "LA ENVIDIA":

Confites, caramelos y galletas finas.  
Conservas frescas un gran surtido:  
Licores nacionales y extranjeros Especialidad en vinos de mesa.

## Artículos de loza, cristalería y fierro enlozado

a precios los más bajos que se venden en Riobamba  
Todo bueno y barato. R. MONCAVO V.

paciones, ciertas o infundadas, en fin, un maremágnum de cosas; de aspiraciones o ideas, que precisa darlas a conocer, para que el público nozca la verdad y no se deje engañar por un anunciado y figurado patriotismo, menos comulgue con piedras de molinos, como antes dizque solía hacer. Hoy, ya el pueblo aquí lata las cosas y conoce su camino. Vamos al grano, el asunto es el siguiente, señor Director: tiene usted ya conocimiento del contrato celebrado en junio del año pasado, entre esta Municipalidad y el Sr. Gilberto Orozco para la provisión de alumbrado eléctrico a esta población, por haberse publicado y aun comentado dicho contrato, en el serio e importante interdiario de su dirección; contrato que, oportunamente se elevó al Sr. Ministro para su aprobación, más, como no se lo devolviera hasta hoy, ni aprobado ni rechazado, y el empresario exigiera del Municipio el primer dividendo, éste, el Municipio, optó, por declarar dicho contrato enteramente Municipal y que se lleve a cabo sin la venia del Ejecutivo y con pequeñas modificaciones; quedando, en su esencia así: el empresario entregará la obra dentro de dos años, con 30 lámparas de filamento metálico, incandescentes, de 400 bujías y 50 de 100, para el servicio público, y para el servicio particular 150 lámparas de 16 bujías y 500 de 10; la maquinaria con todos sus enseres, edificio, etc. etc. (huelga decir que éste, creo que es un contrato de venta), por la buena suma de \$ 40,000 de contado, digo de contado, por que la Municipalidad paga al empresario \$ 8,000 en el día de firmada la escritura modificatoria, y los \$ 32,000, a plazos, pero con el interés del diez por ciento anual. Esa es la naturaleza y esencia del contrato, por el que se hacen feos comentarios: no sólo se dice que es le-o-ni-no, horrible-monstruoso—perjudicial, sino aún más que a los Concejeros se les ha participado con la obra, o se les ha dado primas y sobornas: este dicho vulgar debe hacerse luz para que quede como tal, y porque a nadie le gusta una quimera, por aque-

llo de que, cuando el ratón se come el queso, no decimos el ratón, sino los ratones se comieron el queso; y, he ahí que entraremos en la brecha a descubrir debilidades y satisfacer duros agravios, pues, la situación actual, por el acto que dejo relatado, hoy por hoy, es tirante: pero hacen bien, Sr. Director, hacen muy bien los interesados de poner el grito en alto, porque, esperando que el pichón emplume más y más, se les fue el nido, de las manos.....

Por lo que respecta a que el contrato sea caro, sea leonino, puede ser; pero como no me gusta emitir mi opinión ni ser fatuo en cosas que no sé, me callo! Lo que convendría es: que el Gobierno tome parte en el asunto y mire alguna vez, por este pueblo honrado, laborioso, pacífico, trabajador, digno de mejor suerte, mandando un ingeniero, una persona recta, para que levante el plano de la zona que debe ser alumbrada, y estudiado técnicamente el contrato, diga si es caro o es barato, o, por lo menos, equitativo. Si es caro leonino, conviene deshecharlo, reprobarlo, y hacer que no se lleve a efecto, que para todo hay remedio, pero si no lo hay, llevarlo adelante, y proporcionar toda facilidad al empresario, aunque fuese Juan o Diego; teniendo en cuenta que un contrato de esa naturaleza, celebrado con limpieza y de una manera justa y equitativa, resulta ser, como que sí, una mejora positiva para la población, entonces, cada uno de los actuales señores concejeros, tendrá la grande satisfacción de decir con altivez al pueblo: ¡hice bien!..... ¡Entonces, si hice bien! por qué te opusiste a este bien!..... Esa es la pura verdad, Señor Director, para algo bueno, hay que bargar con todo i con todos; esto la historia lo dice!.....

Su afmo. **Wicléf.**

Vendo dos casas, una de dos pisos y otra baja, situadas en la carrera "Cristóbal Colón," cuadra No 3; ambas tienen luz, agua e interior suficiente. Doy facilidad para el pago. Entendese con el suscrito en una de las casas mencionadas que se hallan contiguas.  
Gabriel L. Moreano

**Lectura para todos**  
Por mi propia cuenta y para exportación directa compra lanas, cueros y pasto—Cmpro trigo para el Molino Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

## Dr. Angel Muirragui D.

Médico—Cuzirigano.

Tiene su consultorio en su casa, Carrera 10 de Agosto No. 14. Océpase preferentemente en Ginecología [enfermedades de la mujer] y Obstetricia, garantizando el éxito en las enfermedades consecutivas al parto, para lo cual cuenta con todos los instrumentos y aparatos necesarios al ramo.

Comunica también a su clientela que le ha llegado nuevo instrumental para el tratamiento de enfermedades venereas, por procedimientos modernos.—Consultas: de 1 a 3 p.m. Mzo. 28.

## URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita Agua Mineral natural del Inca. Desconfiese de las imitaciones e impurezas de otras aguas

QUITO AL DIA

—o—  
Abril 4

"Los Andes"—Riobamba.

**Honroso acuerdo.**—*Un artista nacional.—Abundancia de arroz.—Grandes reservas de cereales.—La Junta de Abastos.—Candidatos para la diputación.—Otras noticias.*

—La Junta de Beneficencia del Azuay ha expedido un honorífico Acuerdo, a favor del Dr. Mario de la Torre, por los servicios que ha prestado, el mencionado facultativo, en la organización de la Sala de Cirujía, del Hospital de Cuenca.

—Proyéctase dedicar una velada musical, en beneficio del viejo artista nacional, Sr. Antonio Nieto.

—El Gobierno trata de buscar el medio de colocar en el mercado una gran cantidad de arroz, que posee actualmente.

—El Subsecretario de Sanidad, en el viaje que efectuó a los Chillos, ha podido comprobar q' las haciendas graneras están repletas de trigo, maíz, morrocho, etc.

—Se ha destinado el local del Convento de San Agustín para bodega de los víveres que ha adquirido la Junta de Abastos.

—Ha principiado el trabajo electoral, circulan las siguientes listas:

Primera: Sres. Dr. Abelardo Montalvo, Luis N. Dillon, Dr. Alejandro Mosquera N., Dr. Julio C. Montalvo, Dr. Fran. Pérez Borja y Juan Bautista Castrillón.

Segunda: Sres. Juan F. Gamé, Ignacio Fernández Salvador, Dr. Ricardo Villavicencio P., Dr. Carlos Alberto Arteta, Dr. Hugo Borja y Francisco Guarderas.

Todos los candidatos son personas de reconocidas aptitudes y prestigio social.

Corresponsal.

DE IBARRA

—o—  
Marzo 29

"Los Andes"—Riobamba

El 19 llegó a ésta el bizarro Batallón "Vencedores", No. 19 de Línea, después de haber cumplido la tarea que tomó a su cargo en la línea del ferrocarril de Quito a Esmeraldas. Salíó a recibirle lo mejor de la sociedad, en coches y a caballo, dando así una verdadera prueba del aprecio en que se le tiene, en esta provincia, a la mencionada Unidad.

El 20 de este mismo mes partió con dirección a Otavalo el Batallón "Zapadores", al mando de su primer jefe, Sr. Comandante Landázuri, vá a

cooperar a los trabajos de la línea férrea.

El día 19, en la noche, fue muy festejado, por sus numerosos amigos, el distinguido y simpático Comandante Dn. José A. Treviño, con motivo de su onomástico.

Bien por el amigo, que ha conseguido granjearse simpatías y hacerse estimar por su porte correcto y caballeroso.

Se encuentra entre nosotros el joven Abelardo Mantilla, quien ha venido con un aparato cinematográfico, el cual podrá trabajar hasta la Pascua, porque, por ahora nos encontramos aquí, como en un convento, debido a los Ejercicios Espirituales.

En los sermones ya pueden Uds. imaginarse lo que se diría; los oradores atacaron a todo cuanto significa progreso y civilización, llegando a tal extremo que, hasta los más decididos creyentes, salieron escandalizados de las frases inoportunas de los padrecitos, quienes no tuvieron la menor consideración para con las hermosas y tiernas niñas que concurrieron a esas prácticas religiosas, cuyos oídos hirieron, empleando palabras sumamente destempladas e inoportunas.

Hállase entre nosotros el Sr. Comandante Dn. Carlos Jurado C., quien ha venido de Tulcán, en comisión, a esta plaza.

Los víveres se encuentran bastante caros; ojalá la Municipalidad tome algunas medidas, para ver de ayudar al pueblo y no abandonarlo en mano de explotadores sin conciencia.

En esta provincia se vería con agrado que vaya a las Cámaras, en representación de Imbabura, el joven liberal Sr. Luis F. Villamar, persona querida en el lugar e inteligente, quien podría ayudar mucho, con sus conocimientos, en las actuales circunstancias, pues, es indudable que el Gobierno necesita, especialmente en este Congreso, de la colaboración de personas ilustradas y de buenas ejecutorias.

Soroastro.

DE ALAUSI

—o—

"Los Andes" Riobamba

Muy sentida ha sido la desaparición del escenario de la vida, del Sr. Alejandro Guerrero, en la plenitud de la edad y cuando abrigaba las mayores esperanzas de ver coronados sus esfuerzos, por medio de su trabajo.

Joven pundonoroso y activo, empleaba debidamente sus energías; sin cejar un instante en su noble empeño, se le veía en el cumplimiento de sus deberes, ya a pie, ya a caballo, hasta que furtiva bala, en ho-

ra infausta, le atravesó la pierna izquierda, hiriéndole de gravedad, y luego la infección, le causó la muerte.

Sus amigos y paisanos y en especial los Sres. Jefe de Estación y F. Meytaller, desde los primeros momentos de confirmada la fatal noticia, se constituyeron en la casa que habitaba el extinto y arreglaron con artístico gusto una capilla ardiente, donde abundaban con profusión las luces y coronas de siempre vivas....

Hoy regresará de Guayaquil, después de larga ausencia, por motivo de enfermedad, el Sr. Jefe Político, D. Gabriel Echeverría.

Está en el desempeño de su cargo, como Colector Fiscal, el Sr. Reinaldo Pontón

Por orden del Sr. Ministro decomisó, ese empleado, 300 sacos de sal, que se hallaban en casa del Sr. Victor Toledo.

El Sr. Leonidas Naranjo reemplazará al Sr. Carlos Alvarez, como Tesorero Municipal.

Corresponsal.

DE GUARANDA

Por telégrafo

Abril 4

"Los Andes"—Riobamba

**El ferrocarril de San Juan a Guaranda.**—*Organización de una Junta.—Otras noticias.*

De conformidad con lo que dispone el Decreto Legislativo, sancionado el 26 de octubre de 1917, organizóse la Junta del ferrocarril de San Juan a Guaranda. La integran los señores Gobernador de la Provincia, Presidente del Concejo, Dr. Gabriel Ignacio Veitemilla, Dr. Angel P. Chávez y el Secretario de la Gobernación.

El Gobernador y los demás miembros de la Junta prométese trabajar con verdadero tesón para que se realice la obra tan deseada de los guarandinos.

Mañana parte a esa el Sr. Miguel Costales Salvador, Secretario de la Gobernación, en uso de la licencia que le han concedido.

El Sr. José Miguel Jarrín ha sido nombrado Colector de la Beneficencia, sábase que el agraciado es persona honorable y de buenos antecedentes.

Se ha presentado el tiempo magnífico, gozamos de completa primavera.

Se ha enfermado en estos días el Sr. Francisco Robely.

Entre los muchos bailes que han habido, merece citarse el dado por la familia Arregui-Pazos, por la espléndida cordialidad, y buen humor que reinaron.

Corresponsal

Vida Social

En tren del martes último, regresó a Guayaquil, después de una corta permanencia en esta ciudad, la inteligente y simpática Srita Ignacia Béjar, acompañada de su señor hermano don Miguel, alto empleado de la casa comercial Milne, Williamson & Co. La Srita Béjar deja en el numeroso grupo de sus relaciones la más grata impresión, por sus dotes de elevada cultura y exquisita educación.

Que guarde siempre los mejores recuerdos de Riobamba, son nuestros deseos.

Con igual rumbo partió, el mismo día, el Sr. Dr. Luciano Trujillo, Cirujano Dentista, que ejerce su profesión con mucho crédito en Guayaquil. En sus relaciones sociales es un caballero muy cumplido.

—El estimable súbdito italiano Sr. Mario Moroni, que tanto tiempo ha residido en esta localidad, dedicado al trabajo y al incremento de negocios que, en sus manos, han adquirido crédito notable, nos ha participado su resolución de regresar a su patria, en los primeros días del presente mes. Tan inesperada nueva se debe al fallecimiento de dos de sus hermanos, D. Joaquín y D. Agustín, quienes, últimamente, han sucumbido heroicamente en la actual espantosa guerra que aflige a Europa. Don Joaquín era un reputado industrial florentino y en su ciudad natal tenía un establecimiento importante, con un cuantioso capital. Muerto él, la familia desea confiar la administración de esos bienes, a don Mario, cuya honradez y laboriosidad han sido aquí reconocidas con agrado.

Es sensible la separación de nuestra tierra de elementos extranjeros que, como el señor Moroni, son altamente progresistas. Cuando torne a sus lares quisiéramos que diga a sus connacionales que, en este hospitalario país, tienen cabida los elementos de trabajo y que cuando se despliega energía, se obtiene halagadora remuneración.

Una robusta niña ha venido a alegrar el hogar de la pareja Cordero-Barriga. Felicítamlose.

Hoy llegará de la Capital el Sr. Daniel Alzamora, acompañado de su señorita hermana Mercedes. Nos anticipamos en presentarles nuestro atento saludo.

De Alausi llegará nuestro amigo el Dr. Julio C. Montalvo.

De Guaranda el Dr. Alcides Ribadeneira.

Hállase enfermo el Sr. Juan Maldonado. Desémosle pronta mejoría.